
    本报讯（记者 杨玉红）周末
逛公园、闲暇嗨乐园、长假游
名园⋯⋯一张旅游年票可以带

游客畅游全国 1400多个景区、博
物馆。昨日，2020锦绣江山全国

旅游年票上海版（又名上海至臻
版）在沪发布。

这张旅游年票包含山东台儿

庄古城 5A、微山湖湿地、安徽黄
山西递 5A、采石矶、江苏镇江茅

山 5A、南京汤山温泉、浙江天目
大峡谷、鼓浪屿贝壳世界、云南昆

明大观公园、四川阿坝鹧鸪山、贵
州织金洞和百里杜鹃、湖北清江

大峡谷、河南神农山王屋山、陕西
兵马俑年票游、内蒙古腾格里沙

漠、河北清西陵、北京世界公园等
28个省区市 210个地市的景点。

与全国年票相比，上海版年票还
增加了 30余家知名景区，包括上

海欢乐谷马戏团、无界美术馆等。
据悉，上海至臻版年票实行

一人一卡制，每张售价 198元，凭
此卡可在 2020年内不限次进入

1400多家景区、公园、乐园、博物
馆，合计减免票价值累计超过 10

万元，吸引更多市民走出家门。
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■ 涵盖28省区市210个地市的景点
■ 优惠景区多达1400余个
■ 上海版年票增加30余知名景区

    本报讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）城

市通票，即“城市 PASS”卡，是世界旅游城市
中较为通行的旅游通票系统，凭一张卡享受

包括景点、博物馆、交通及其他方面优惠。“但
上海当前的城市通票服务与其他世界著名城

市相比还有差距，并不能满足来沪游客的多
方面需求。”市政协委员安翊青在提交市政协

十三届三次会议的提案中建议打造集旅游、
交通、延伸优惠服务于一身的城市通票。

上海市场现有城市通票类型产品包括：
携程旅行推出的“上海 PASS卡”，该卡分 1-3

天多个套餐，优点是覆盖景区面广，不足在于

没有门票以外的其他优惠项目；上海交通卡

公司推出的“上海 City Pass”（见上图），分 1-

3天多个类型，优点在于包含了公共交通出行

服务及其他活动折扣，不足是景点套票内容
十分有限；上海交通卡公司推出的“长三角

PASS”，优点是组合了长三角三省一市各地部
分优质景点，拥有优惠的折扣及便捷的入园

方式，但是该卡内容同样仅限于门票，从定价

与时间限制来看，主要是针对本地居民。
安翊青委员建议，整合现有资源，打造集

旅游、交通、延伸优惠服务于一身的城市通
票。“综合现有各通票的发展前景，建议旅游

管理部门加大推动力度，统筹兼顾，以交通卡

公司的‘上海 City Pass’为基础，综合各方面
资源，打造更为全面的城市通票。”

具体涵盖：一是包括观光巴士在内的旅
游交通线路；二是与旅游局和各景点合作，扩

大旅游通票范围；三是与公交、地铁日票、多
日通票结合，将公共交通系统也纳入到服务

范围；四是将现有上海都市旅游卡的优惠内

容导入到通票系统中。最终实现世界各地的
来沪旅游者，只要凭这张城市通票，就可以实

现旅游“一卡通”。此外，其他国际都市的城市
通票适用范围，并不仅限于城市的行政单位，

如巴黎的通票，其覆盖范围遍及凡尔赛宫、枫
丹白露等巴黎以外地区，这也推动了巴黎周

边的旅游业。期待城市通票扩展资源整合范
围，建议加强区域合作，进一步带动整个长三

角区域旅游热度的同时，也有助于巩固上海
在旅游圈中的龙头中心地位。

“城市通票应当进一步探索移动平台上
的购买和使用，方便旅客的购买与使用，也便

于运营平台通过大数据进行分析，进一步提
高服务效率。”安翊青委员表示，针对初次来

沪外国人无法使用中国移动支付的情况，可
以再进一步设计针对此类外国人的城市通

票，如带有临时手机 SIM卡的通票，在浦东机
场等地售卖，优化国际旅客在上海的出行体

验，更好地擦亮上海服务的金字招牌。

上海城市通票期待“一通百通”
政协委员建议打造集交通、延伸优惠服务于一身的旅游一卡通

    每年参加上海人代会报道，我都有一份

额外的期待：今年世博中心会场的展示馆又
有什么好玩好用的新事物？

昨天下午我走进底楼的展示空间，一下
被一个白色方方的“大家伙”吸引了。这个机

器差不多有两个单位用复印机那么大。现场
工作人员热情介绍：这个是“一网通办”智能

化终端机，可以办理 281项事务。 目前仅在

临汾路街道有个示范点， 一天前刚投入使
用。 真正“赤刮勒新”！

此时正好看到机器“吐出”一本熟悉不
过的白本子，正是全上海人人一本宝贝得要

命又最好一辈子扔角落里的“门急诊就医记
录册”。

不夸张地说一看到这个功能，我立刻对
这个大家伙有了好感，因为它完美解决了我

多年来的疑惑和担忧：这个白本子写光了可
该怎么办？

现场工作人员告诉我，就医记录册社会
需求量极大。全市 220个社区服务点一年要

打印 150万册。 在工作人员指引下，我花一
两分钟就获得了一本崭新的记录册，套上那

个带“小插袋”的透明塑料封皮，顿然让我有

一种“囤粮三年”的安心感。

“一网通办”是上海近几年在服务市民、

优化营商环境方面做得非常实在的一件事。

据今天应市长所作工作报告的最新的数据，

“一网通办” 总门户接入事项已增加到 2261

个，线上办事 651万件。

但说实话，我对“随申办”APP还没完全

爱起来。 去年有天去办护照，民警小哥居然
要看户口簿。一阵“凌乱”之后，我淡定地掏

出手机，打开“随申办”，划拉几下亮出“户
口本”递给小哥看。 结果小哥礼貌地一笑：

“我们不认这个”。 这个市政府官方 APP力
推的“亮证”功能你居然不认？ 小哥的微笑

让人绝望。

其实民警小哥或者说他所在的机构，相
信的还是原来最熟悉的一套———“原件”“复

印件”“本人”， 这是让他们最有安全感的。

“一网通办”要真正“好用”，还得打破很多很

多的壁垒和樊篱，不仅是物理上的，更是心
理上的、观念上的。

但无论如何，我相信“一网通办”会越来
越好，直到“名副其实”。 今年上海人代会会

场新出现的大机器，就是坚实的又一步。

“大家伙”到位
“小温暖”入心

不能“拍脑袋”
但要“开脑洞”

    两会上的建言也有冷热之分。

有的是热话题。 比如五个中心建设、自

贸新片区、长三角一体化、老小旧远等等，都
是每年讨论的热点和焦点。 但说的人多了，要

说在点子上，有干货和亮点，其实并不容易。

有的是冷思考。 这里的冷，不是说话题

和内容不重要， 而是思考角度比较独特，内
容比较“独家”，通俗点说就是“脑洞”比较

大，想到了别人没想到的地方。

今年两会，有不少委员拿出了这样的提
案。比如低温津贴。相对于高温津贴，这是个

较为陌生的名词。但这也是一项劳动者应享
受的补贴福利。 “上海冬季室内没有集中供

暖， 还有大量需要在户外作业的岗位劳动
者，他们的劳动权益需要得到保障。 ”市政协

委员姜海涛建议， 本市应建立低温津贴制
度，参照高温津贴制定和调整的做法，由市

协调劳动关系三方机制协商制定，经市政府
批准后发布。

市政协委员胡里清关注新能源汽车电
池，但他说的不是充电，而是回收。中国新能

源汽车销售排行第一的城市是上海，胡里清
调研却发现，第一批电动汽车服役 5年后已

进入性能严重衰退期和事故高发期，国内却

没有完善的电池更换和回收政策，这无疑是
个大问题。

上海交通大整治后，“车让人” 蔚然成
风。 市政协委员李安却发现一个技术问题：

人行道设置密度和间距要合理。 她调研发
现， 一些不长的路上连续设置多处人行横

道，机动车为避让等候过街人流，频繁换挡
加速减速，时常引发交通堵塞；而一些较长

的路上却没有人行横道， 行人为图方便常
常乱穿马路。其实，相关法规对于人行横道

设置是有规则的， 比如 100米范围内不宜

设两处人行横道线；居住、商业等步行密集

区域过街设施间距不宜大于 250米等。 李安

认为应当用更加精细的管理， 维系更好的
交通习惯。

需要说明的是，“开脑洞” 不是 “拍脑
袋”。 两会不是“秀场”，不经调研和深入思

考，仅靠“雷人雷语”哗众取宠是没有空间
的。 冷思考的意义绝不仅在于让人眼前一

亮，有“于我心有戚戚焉”之感，更是一种拾

遗补缺，让两会建言的话题更广泛、思考更
深邃，为更多不同利益群体代言。
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对于 2020年的主要任务，应勇说，今年
是全面建成小康社会和“十三五”规划收官之

年，上海要在更高水平上全面建成小康社会，
形成具有全球影响力的科技创新中心基本框

架，基本建成国际经济、金融、贸易、航运中
心。我们要以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导，深入学习贯彻习近平总书记

考察上海重要讲话精神，认真落实十一届市
委八次全会部署，增强“四个意识”、坚定“四

个自信”、坚决做到“两个维护”，紧扣全面建
成小康社会目标任务，坚持稳中求进工作总

基调，坚持新发展理念，坚持以供给侧结构性

改革为主线，全力实施三项新的重大战略任

务，加快推进自贸试验区临港新片区建设，推
动科创板持续发展，大力推进长三角生态绿

色一体化发展示范区建设，加快打造虹桥国

际开放枢纽，精心办好第三届进口博览会。要

不断强化“四大功能”，不断提升“四大品牌”，
全面做好“六稳”工作，统筹推进稳增长、促改

革、调结构、惠民生、防风险、保稳定，推动高质

量发展，着力提升城市能级和核心竞争力，不
断提高社会主义现代化国际大都市治理能力

和治理水平，加快推进城市运行“一网统管”，
确保经济持续健康发展和社会大局稳定。

“任重千钧，惟有担当，要在自砺。”应勇

说，我们要发扬斗争精神，勇于自我革命，加

快构建职责明确、依法行政的政府治理体系，
进一步深化“放管服”改革，进一步推进政务

服务“一网通办”，进一步加强依法行政，进一
步改进政府作风，使市场在资源配置中起决

定性作用，更好发挥政府作用。每一位政府工
作人员特别是各级领导干部，都要始终锤炼

忠诚干净担当的政治品格，强化使命在肩、奋

斗有我的责任意识，倾心倾情倾力办好群众
的操心事烦心事揪心事，让我们的城市更有

温度、人民更加幸福。
大会听取了市十五届人大常委会副主任

徐泽洲作的关于《上海市推进科技创新中心

建设条例（草案）》的说明。

出席开幕式并在主席台就座的市领导有
董云虎、于绍良、郑钢淼、陈寅、吴清、翁祖亮、周

慧琳、诸葛宇杰、凌希、许昆林、彭沉雷、陈群、龚
道安、宗明、汤志平、方惠萍、赵雯、周汉民、王志

雄、张恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震。

杨雄、刘晓云、张本才、郁忠，老同志叶公
琦、陈铁迪、王力平、龚学平、蒋以任、刘云耕、

冯国勤、罗世谦等也在主席台就座。

在沪全国人大代表和全国政协委员、全体市
政协委员、部分老同志、中央在沪单位和本市各

国家机关及驻沪部队负责人、各省区市驻沪办
事处负责人和各国驻沪领事也应邀参加会议。


